

# UNTERNEHMENSGRÜNDUNGEN VON 2007 BIS 2021



## Leichter Anstieg der Unternehmensneugründungen 2021

Laut Statistik Austria wurden im Jahr 2021 in Österreich insgesamt 35.371 neue Unternehmen gegründet. Gemessen an den insgesamt am Markt aktiven Unternehmen entspricht dies einer Neugründungsrage von 6 Prozent. Österreichweit waren in den 35.371 neu gegründeten Unternehmen 43.624 Arbeitnehmer (davon 9.984 Unselbständige) beschäftigt.

In Oberösterreich wurden im Jahr 2021 insgesamt 5.203 Unternehmen gegründet und dies entspricht ebenfalls einer Neugründungsrage von 6 Prozent. Der Oberösterreichanteil beträgt 14,7 Prozent.

In Oberösterreich gab es vom Jahr 2007 bis 2021 einen Rückgang von 3,4 Prozent. Einen sehr starken Anstieg an Unternehmensneugründungen gab es im Jahr 2008. Dieser ist hauptsächlich auf die geänderte rechtliche Lage für die 24h-Personenbetreuung im Abschnitt Q „Gesundheits- und Sozialwesen“ und dem damit verbundenen sprunghaften Anstieg von Gewerbeanmeldungen in diesem Bereich zurückzuführen.

Ab dem Jahr 2016 gab es einen kontinuierlichen Rückgang der neu gegründeten Unternehmen. 2020 betrug dieser 24 Prozent.

Im Jahr 2021 wurden aber, verglichen mit 2020, um 6 Prozent mehr Unternehmen gegründet.

In Oberösterreich wurden 2021 5.203 neue Unternehmen mit 6.523 Arbeitnehmer (davon 1.492 Unselbständige) gegründet.

